
Aos três dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, às quinze horas, na 

sala de reuniões da Secretaria Municipal de Educação, Ciência e Tecnologia, realizou-

se reunião ordinária do CACS-FUNDEB, contando com a presença do Presidente 

Marcelo Dutra Sarpa e dos conselheiros: Lenita do Espírito Santo Simas, Daniele 

Cristine Coutinho da Silva, Eliane Alves Esteves, Natália Alves Oliveira, Cassilene 

Cortez da Silva, Jonas Garcia de Abreu Junior, Viviane dos Santos Reis Alves, Mônica 

de Sousa Alexandre e Valéria Aparecida Giacomo Ragazzi. O Presidente declarou 

aberta a reunião agradecendo a presença de todos. A seguir passou para a 

apresentação de slides com o quadro demonstrativo das receitas e despesas com o 

FUNDEB, período de referência – 6º Bimestre. Dirigiu-se ao conselheiro Jonas, 

responsável pelas informações do SIOPE na Secretaria Municipal de Educação, 

Ciência e Tecnologia e pediu para que providenciasse um quadro explicativo para 

visualizar para onde o dinheiro está indo, mais fácil de compreender e acompanhar. 

Aproveitou para dizer que a folha de pagamento de servidores da Educação passará a 

ser analisada a cada bimestre. Ressaltou o caráter sigiloso do documento mas 

chamou a atenção para a necessidade de acompanhamento e fiscalização a fim de 

saber se os funcionários estão trabalhando onde consta na folha. Disse que serão 

feitas visitas in loco para verificar os funcionários de cada unidade e serão formadas 

comissões com esta finalidade. Valéria Ragazzi perguntou se ela, como responsável 

por uma das unidade escolares, pode validar a presença de cada funcionário em sua 

escola, o que agilizaria o trabalho. Natália e Marcelo concordaram que pelo menos 

dois conselheiros seria o ideal para visitarem cada instituição e levariam a listagem 

dos funcionários da unidade para conferir e facilitar o trabalho. O Presidente explicou 

que será feito uma estudo prévio, junto com os conselheiros, para verificar a existência 

de inconsistências. Caso haja, aí sim a visita acontecerá, para apurar o fato. Marcelo 

perguntou se todos concordam em acompanhar a frequência do funcionário pela folha 

de ponto. Todos concordaram. Ficou acordado que será solicitada cópia da folha de 

ponto de cada unidade escolar da Rede Municipal de Ensino, que será levada no dia 

da visita pelos designados deste Conselho. A seguir foi analisado o quadro 

“indicadores do Fundeb” e o conselheiro Jonas foi esclarecendo as dúvidas que iam 

surgindo. Passou-se ao quadro “despesas do Fundeb” e sua análise. Foi gasto mais 

do que foi recebido, porque havia um saldo do ano anterior. Passou-se à tela “Limites 

Obrigatórios do Fundeb”, seguindo-se com as explicações do conselheiros Jonas. A 

seguir, o quadro “Controle da Disponibilidade Financeira e Conciliação Bancária”, 

resumo do fechamento do ano de 2022 do Fundeb. O Presidente sugeriu que as 

reuniões do conselho sejam agendadas sempre para a última semana de cada mês e 

depois uma reunião extraordinária para análise da documentação do Bimestre. Todos 

concordaram. A seguir passou-se à análise do Parecer que a Controladoria pede ao 

final de cada exercício, assinado pelo CACS-FUNDEB. Nos foi informado pelo 

conselheiro Jonas que há uma diferença entre o valor empenhado e o valor liquidado 

na unidade de pagamento FUNDEB 70% - Fundamental, no valor de R$ 448.906,55 

(quatrocentos e quarenta e oito mil, novecentos e seis reais e cinquenta e cinco 

centavos). O Presidente Marcelo chamou a atenção que sempre que há alguma 

divergência, quem cobra mais é o FNDE. O Conselheiro Jonas explicou que este é 

apenas um esboço do Parecer, será necessário colocar o nome dos atuais 

conselheiros. O Presidente Marcelo acrescentou que será necessário colocar no 

número da nova lei do FUNDEB. Ocorreram mais explicações e debate sobre os 

números apresentados e explicados pelo Conselheiro Jonas. O Presidente perguntou 



se todos estão de acordo com o Parecer. O documento foi aprovado por unanimidade. 

O Presidente aproveitou a oportunidade para solicitar que todas as atas deste 

Conselho sejam publicadas, a fim de dar transparência ao trabalho realizado. Ficou 

acordado que as reuniões deste Conselho acontecerão sempre nas últimas segundas-

feiras de cada mês, às 15 horas. A próxima será no dia 27 de março de 2023. Nada 

mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada e eu, Lenita do Espírito Santo Simas, 

lavrei a presente ata, que dato e assino juntamente com os presentes. Três Rios, 03 

de março de 2023. 


